
Stadtverordnetenversammlung Luckenwalde 
Ausschuss für Gesundheit, Soziales und öffentliche Ordnung 

 
 

 

13.10 24 31 04/2018-03-19  1 /6 
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
23. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, 
Soziales und öffentliche Ordnung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt 
Luckenwalde – Wahlperiode 2014 - 2019 

 Sitzungstermin: Montag, 12.03.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:24 Uhr 

 Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 
Luckenwalde 

 

Anwesend: 
 Vorsitzende- Frau Sabine Bölter  
 Mitglieder- Herr Hans Buchner  
Herr Christoph Guhlke  
Herr Dietrich Maetz  
Herr Falko Nitsche  
Herr Harald-Albert Swik Vertreter für Herrn Lindner 
Herr Manfred Thier  
 Sachkundige Einwohner- Frau Daniela Funke  
 Verwaltung- Frau Daniela Hurtig  
Herr Jürgen Schmeier  
 Gast- Frau Elisabeth Thiemann  
 Schriftführerin- Frau Andrea Rottke  
 
 

Abwesend: 
 
 Mitglieder- Herr Bert Lindner  
Herr Eberhard Pohle  
 Sachkundige Einwohner- Herr Jörn Kerlikofsky  
Frau Ramona Staib  
 
 
 

Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 
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 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

 2.  Einwohnerfragestunde  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 29.01.2018 
 

 4.  Feststellung der Tagesordnung  
 5.  Stadtmarketing e. V. Luckenwalde - "Luckenwalde putzt 

sich" 
 

 6.  Vorstellung Rastbänke-Konzept  
 7.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 8.  Informationen der Verwaltung  
 9.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 
 
 

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 10.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 29.01.2018 

 

 11.  Feststellung der Tagesordnung  
 12.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 13.  Informationen der Verwaltung  
 14.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Frau Bölter eröffnet die 23. Sitzung des Ausschusses für Gesundheit, Soziales und 
öffentliche Ordnung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind sieben 
Mitglieder anwesend.  
 
  
  
  
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
  
keine 
  
  
  
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 29.01.2018 
 

  
keine 
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TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
  
bestätigt 
  
  
  
TOP  5. Stadtmarketing e. V. Luckenwalde - "Luckenwalde 

putzt sich" 
 

  
Frau Thiemann, Geschäftsstellenleiterin des Stadtmarketing Luckenwalde e. V., stellt die 
Aktion „Luckenwalde putzt sich“ vor. Die verteilten Flyer zeigen die 15 Standorte, an denen 
Müllsäcke und Handschuhe ausgegeben werden. Die benannten Ansprechpartner für jeden 
Standort stehen für Fragen zur Verfügung. Die Standorte wurden flächendeckend im 
Stadtgebiet verteilt. Es sei nicht zwingend notwendig sich direkt an einem Standort 
einzufinden, ferner sei es ein Apell, auch vor der eigenen Tür für Ordnung und Sauberkeit zu 
sorgen, so Frau Thiemann. 
 
Auf die Frage von Herrn Swik, wo genau in der Anhaltstraße geputzt werden soll, antwortet 
Frau Thiemann, dass dies ein Ausgangspunkt sei und jeder die Möglichkeit hat, in diesem 
Umfeld zu putzen.  
 
Frau Funke fügt hinzu, dass in dem besagten Bereich auch ein Zugang zu den Weinbergen 
sei, der sich anbieten würde.  
 
Herr Guhlke informiert, dass ab 12:30 Uhr am Ehrenhain ein kleiner Imbiss, organisiert vom 
Quartiersmanagement und dem Abschlussjahrgang der Schüler des Friedrich-Gymnasiums, 
für die Helfer bereitsteht. Außerdem wird es ein Bühnenprogramm, Spiele und Vorträge 
geben.  
  
  
  
TOP  6. Vorstellung Rastbänke-Konzept  
  
Herr Schmeier stellt anhand einer Powerpoint-Präsentation das Konzept „Rastbänke 
Programm“ der Stadt Luckenwalde vor. Die Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage  
bei. 
 
Frau Funke möchte wissen, ob die geplante Umsetzung der Bänke im Nuthepark bereits 
durchgeführt worden sei. 
 
Herr Schmeier erklärt, dass sich die Bänke momentan auf dem Bauhof befinden und dort 
hergerichtet werden. Eine genaue Festlegung der neuen Standorte kann er zu diesem 
Zeitpunkt nicht benennen. 
 
Herr Swik regt an, die in der Präsentation genannten vorhandenen Bänke sowie die 
geplanten Bankstandorte in einer Stadtkarte darzustellen. Es sei dann einfacher noch 
notwenige Standort festzulegen.  
 
Herr Schmeier reicht die gewünschte Karte nach.   
 
Des Weiteren regt Herr Swik an, sich bei der Auswahl des Bank-Typs auf eine Bank 
festzulegen und diese konsequent im Stadtbild aufzustellen. 
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Herr Schmeier nimmt den Hinweis dankend entgegen und erklärt, dass die Verwaltung gern 
weitere Vorschläge entgegen nimmt. 
 
 
  
  
  
TOP  7. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
  
  
TOP  7.1. Stand Salzlager  
  
Herr Guhlke fragt nach dem aktuellen Stand des Salzlagers. Er bittet um eine schriftliche 
Antwort der Bürgermeisterin. 
 
Die Frage wird zur schriftlichen Beantwortung weitergeleitet.  
  
  
  
TOP  7.2. Fehlende Müllbehälter Industriestraße  
  
Frau Funke fragt, warum es in der Industriestraße keine Müllbehälter gibt. Sie wurde von 
zwei Jugendlichen angesprochen, welche bereits mit einer eigenen Putzaktion in der 
Öffentlichkeit standen.  
 
Die Frage wird schriftlich beantwortet. 
 
 
  
  
  
TOP  7.3. Öffentlicher Grillplatz im Stadtgebiet  
  
Herr Guhlke erinnert an das Thema „Grillplatz im Stadtpark“, welches bereits im 
vergangenen Jahr im Ausschuss angesprochen wurde.  
 
Frau Bölter bittet die Verwaltung, dies als Thema einer der nächsten Ausschusssitzungen 
zu machen. 
 
 
  
  
  
TOP  7.4. Parkende LKW in der Parkstraße  
  
Herr Swik fragt, ob es gestattet sei, dass LKW in der Parkstraße, direkt am Tierpark, das 
ganze  Wochenende abgestellt werden. Er habe an drei aufeinanderfolgenden 
Wochenenden dies beobachtet. 
 
Frau Hurtig erklärt, dass in der Straßen-Verkehrsordnung geregelt sei, wo und wie geparkt 
werden dürfe. Um mit dem Halter der LKW zu sprechen, benötige sie die Kennzeichen.  
 
Herr Nitsche bietet an, am kommenden Wochenende die Kennzeichen zu notieren und 
diese dem Ordnungs- und Rechtsamt mitzuteilen. 
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Herr Guhlke fügt hinzu, dass er zufällig mit einem der Fahrer ins Gespräch gekommen sei 
und erfahren hat, dass dieser Stellplatz absichtlich ausgewählt wurde, um einem 
Dieseldiebstal entgegenzuwirken. 
 
 
 
  
  
  
TOP  7.5. Kinderärztliche Versorgung in Luckenwalde  
  
Frau Funke fragt an, ob es in Luckenwalde genügend Kinderärzte gäbe. 
 
Frau Bölter bittet die Verwaltung, dies in einer der nächsten Sitzungen unter dem Thema 
„Abdeckung ärztliche Versorgung in Luckenwalde“ zu behandeln. 
 
 
  
  
  
TOP  7.6. Stand Parkraumkonzept  
  
Herr Guhlke bittet um Information zum Stand des Parkraumkonzeptes in der nächsten 
Stadtverordnetenversammlung. 
 
Die Bitte wird weitergeleitet. 
 
 
  
  
  
TOP  7.7. Behindertenparkplatz am Hospiz  
  
Herr Guhlke fragt nach dem Stand, der Zusage eines Behindertenparkplatzes am Hospiz. 
Bei einem Vor-Ort-Termin am Hospiz mit Herrn Schmeier, Herrn Mikulaschek und ihm wurde 
dies zugesichert, aber bisher noch nicht umgesetzt. 
 
Die Frage wird schriftlich beantwortet. 
 
 
  
  
  
TOP  7.8. Anschaffung und Installation Notstromaggregat  
  
Herr Guhlke möchte wissen, wann das geplante Notstromaggregat für das Rathaus 
angeschafft und montiert wird.  
 
Die Frage wird schriftlich beantwortet.  
  
  
  
TOP  7.9. Stand Versicherungsschaden Drehleiter  
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Herr Guhlke möchte wisse, wie lange es noch dauert, bis der Schaden der Drehleiter geklärt 
sei und die damit verbundene Vorhaltung eines Ersatzfahrzeuges, welche mit enormen 
Kosten verbunden ist, beendet sei.  
 
Frau Hurtig informiert, dass es keine neuen Erkenntnisse gäbe. 
 
Sollte eine kurzfristige Investition diesbezüglich notwendig werden, so würde dies von der 
CDU/FDP-Fraktion auf Fürsprache treffen, so Herr Guhlke.  
  
  
  
TOP  7.10. Winterdienst Radweg Zapfholzweg  
  
Herr Guhlke fragt, warum bei Schneefall der Radweg Zapfholzweg nicht geräumt wurde. 
Wem obliegt die Räumpflicht? 
 
Die Frage wird schriftlich beantwortet. 
 
 
  
  
  
TOP  8. Informationen der Verwaltung  
  
keine 
  
  
  
TOP  9. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  
keine 
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:23 Uhr hergestellt. 
 
 
 
 
  
  
  

 

 
 
Sabine Bölter  Andrea Rottke 
Vorsitzende/r  Schriftführer/in 
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